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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Es sollte geprüft werden, wie die Sensitivität verschiedener automatischer Verfahren zur Auswertung von CDMAM-Prüfkörperaufnahmen gegenüber Rauschänderungen ist. Material und Methode: CDMAM-Prüfkörperaufnahmen wurden mit zwei unterschiedlichen Computerprogrammen ausgewertet. Die Aufnahmen wurden mit unterschiedlichen Ladungen Q [mAs] und ansonsten unveränderten Aufnahmekenngrößen angefertigt; sie wurden zum einen mit dem CDCOM-Programm, das von der EUREF als freier Download zur Verfügung gestellt wird und zum anderen mit einem selbst entwickelten Programm, dem CDMAM Image Checker (CDIC) ausgewertet. Ergebnisse: Die Bestimmung der Sensitivität liefert bei mehrmaliger Anwendung des jeweiligen Programms auf denselben Bilddatensatz dieselben Ergebnisse. Damit ist die Wiederholgenauigkeit von beiden Programmen ausreichend hoch. Die Dosissensitivität des CDIC ist etwa doppelt so hoch wie die des CDCOM. Allerdings erfordert das CDIC zur fehlerfreien Auswertung eine minimale Einfalldosis von etwa 10 mGy. Die Nennwerte der Sensitivität liegen bei CDCOM deutlich höher. Dosisunterschiede von etwa 5 % bei der Aufnahme sollten durch beide Verfahren sicher detektiert werden können. Schlussfolgerungen: Für die Abnahmeprüfung und die jährliche Konstanzprüfung nach Richtlinie zu § 16 RöV kann ein Verfahren angewendet werden, das auf visuelle Prüfungen zur Bestimmung der Beschaffenheit von Mammografie-Einrichtungen verzichtet. Das CDCOM Prüfverfahren ist aufgrund mangelnder Datenausgabe als Prüfverfahren nicht vollständig charakterisierbar. Zudem ist nicht offen gelegt, mit welchen Methoden die Detektion vorgenommen wird, sodass das CDCOM-Verfahren als Black-Box-Verfahren, das CDIC hingegen als offenes Verfahren (General Public License) bezeichnet werden kann.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: To test the sensitivity of automatic methods for evaluating CDMAM test images with respect to noise. Materials and Methods: CDMAM test images were analyzed with two computer programs. The images were made with different tube loads [mAs]. The other exposure conditions remained constant. They were analyzed with the CDCOM program, which is offered by the EUREF as a free download, and with the CDMAM Image Checker (CDIC), which was developed by the authors. Results: The determination of the sensitivity in one image always delivers the same result when the same type of computer program is used. This means that the precision of both programs is sufficient. The dose sensitivity of CDIC is two times higher than the sensitivity of CDCOM. However, the required entrance dose (ESAK) for a faultless evaluation with the CDIC program is in the range of 10 mGy. The nominal sensitivity values for the CDCOM program attain a higher level. Differences in dose of more than 5 % should be detectable by both programs. Conclusion: Methods that dispense with visual inspections to determine the performance of X-ray units for mammography can be applied in the acceptance test or the yearly constancy tests according to the German X-ray directive (§ 16). The CDCOM program cannot be characterized fully because the data is not complete. Finally the detection methods are not clear. Therefore, the CDCOM program can be called a black box method, while the CDIC has to be called an open source method (general public license).
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